



# 柏原中だより

令和3年 7月号 狭山市立柏原中学校

〒350-1335 狭山市柏原2520-11 TEL04-2954-5073 生徒数 256名

<学校教育目標> 今を精いっぱい生きる・凡事徹底 ○希望を持って進む生徒

## “柏中寺子屋” 今年度で11年目

校長 井堀広幸

本校では、平成23年度から、「柏中寺子屋」という学習の場を、地域のボランティアの方々が運営してくださっています。昨年度で10年を経過し、今年度で11年目になります。地域のボランティアによる学習の場が設けられているのは、市内で柏原地区だけになります。10年前の発足に当たり、学習場所、来場手段、生徒の服装や所持品など、時間をかけて話し合って決めたと聞いています。本来は、地域の方々による活動なので、学校以外の公的な施設での実施を考えていたそうですが、毎回、必ず使えるのが学校だったので、本校舎から分離している家庭科棟で実施することにしたそうです。



6月27日の寺子屋

今年度は、昨年度と同じ日曜日の16時から18時間まで、ほぼ毎週実施しています。5名のボランティア支援員の方々にお世話になり、生徒が分からない問題を一緒に考えて解いてくださいます。また、学習の傍ら、今注目されている“SDGs”を学習するためのゲームを行ったこともあります。期末テスト直前の6月27日は、3年生12人を含む21名の生徒が参加しました。また、今年の3月に卒業した高校生も、高校の勉強をしに参加しており、正に地域の学習の場という意味合いが色濃くなってきました。このように、生徒の学習意欲を育て、分からないところを教えてもらえる場を設けていただいている地域の方々に、ただただ感謝申し上げるばかりです。今後とも、よろしくお願いいたします。

## 生徒朝会で、学総大会壮行会と体育祭団抽選会

<6月8日(火)>

6月16日(水)・17日(木)に予定されていた、運動部の3年生最後の大会となる学総市内予選に向けて、6月8日(火)の生徒朝会で、生徒会本部が中心となって「学総大会壮行会」を、全校生徒が校庭に集まって開催しました。初めに、運動部の各部長から、大会にかける意気込みを述べてもらった後、文化部の部長からは運動部に向けて鼓舞激励の言葉がありました。そして、生徒会本部役員のお〇〇〇くんが、朝礼台の上から運動部の健闘を祈ってエールを切りました。全校生徒による応援は、3年生を中心とする大会に臨む選手たちの大きな力となりました。朝会の最後に、9月18日(土)に予定している本校体育祭の、団抽選(くじ引き)を行いました。抽選の結果は、以下のとおりです。



体育祭の団決定

団名	クラス		
	1-3	2-3	3-3
赤団	1-3	2-1	3-1
青団	1-1	2-2	3-2
桃団	1-2	2-2	3-2

## 柏原中学校生徒会 中央委員会の開催

～生徒総会代替～ <6月10日(木)>

6月11日(金)に、本校生徒会の中央委員会を開催しました。これは、コロナ禍のため、体育館に全校生徒が集まって生徒総会を行えない代替措置で、生徒会本部役員7名と、各専門委員会の委員長11名、そして各学級の代表(学級委員)1名ずつが、生徒会議室に集まって、今年度の生徒総会の議案書について審議しました。6つの議案とも全て可決され、今年度の生徒会スローガン、生徒会本部と各専門委員会の活動方針、活動内容等について決定しました。今年度の生徒会スローガンは、「希努相楽(きどあいらく)」です。「希望をもって、努力をして、相手を思って、楽しく過ごそう」という、コロナ禍ならではの素晴らしい目標です。コロナ禍の中ですが、全校生徒が楽しく過ごせるよう、できる範囲内で積極的な活動を期待しています。



中央委員会での審議の様子

## 1年生 校外学習の実施 ～県立神川元気プラザ～

＜6月11日(金)＞

6月11日(金)に、1年生の校外学習を実施しました。児玉郡神川町にある、県立神川元気プラザに行ってきました。今回の校外学習のスローガンは「協・絆・礼・楽(きょうばんれいがく)」で、「協力して絆を深め、礼儀やマナーを守って全力で楽しもう」という意味です。校外学習実行委員や学級委員が中心となって企画・運営し、学年の生徒全員がそれぞれの班でセクションに所属して、役割を持つての旅行でした。何よりもメインのプロジェクト・アドベンチャー(仲間と協力するすばらしさを体験できる活動プログラム)をいくつも体験して、どの班も協力して乗り越えることができました。仲間と培った絆を、ぜひ今後の学校生活に生かしてほしいと願っています。



1組集合



2組集合



3組集合



プロジェクト・アドベンチャー

## “柏原中学校” 話題満載：～ショート・コラム～

### 1人1台のタブレットPCを初期設定するための授業 <5月25日(火)>

今年度から、GIGAスクール構想で、1人1台のタブレットPCが生徒に充てられ、3年生の各学級で、学習活動支援ソフトの初期設定をする授業を、5月25日(火)に実施しました。担任がそれぞれ説明しながら生徒が操作し、個々のアカウントを入力しながら、ソフトを起動させました。1、2年生も、同様の授業を行い、タブレットが使用できる環境を、着々と整えています。



### 第2回 ゴミ拾いボランティア・あいさつ運動の実施 <6月12日(土)>

第2土曜の6月12日(土)に、生徒会主催の第2回ゴミ拾いボランティアを実施しました。朝登校するときの拾ってくれたゴミを、生徒昇降口前で生徒会本部の役員が分別回収しました。今回は、全校で51名の生徒が参加してくれました。併せて、生活安全委員会を中心に本校正門付近で、あいさつ運動を行いました。登校してくる生徒に、笑顔でさわやかなあいさつの声掛けをしていました。



### 七夕の短冊飾り取付作業 ～生徒会本部で～ <6月14日(月)>

今年度は、オリンピック聖火リレーの会場に飾る短冊、そして、オリンピックのゴルフ競技の開催期間中に狭山市駅西口に飾る短冊、さらに、柏原公民館の笹竹につけて飾る短冊と、生徒には3枚の短冊を書いてもらいました。駅西口に飾る短冊を、掲示するためのネットに、生徒会本部役員の生徒たちが取り付けてくれました。お時間があれば、ぜひ見に行かれてください。



### タブレットPCを活用した授業の試み ～2年1組～ <6月21日(月)>

タブレットPCを活用した授業を、2年1組の道徳授業で実施しました。道徳の教材を読み、自分の意見や感想、考えをタブレットのノートに書き込み、それぞれの意見・考えをみんなで共有した後、提出箱である先生のPCに自分の書いたものを提出する、という指導過程を、PCタブレットを活用して試みました。少しずつですが、タブレットの活用が始まっています。



## おめでとう！ 柏原中生、活躍しています！（敬称略）

### 令和3年度 学校総合体育大会 埼玉県大会 水泳の部 6月24日(木)・25日(金)

男子200m 自由形 第1位 ○○ ○○ (1分55秒06)

男子100m 自由形 第1位 ○○ ○○ ( 53秒45)

女子200m 自由形 第13位 ○○ ○○ (2分14秒15)

女子400m 自由形 第12位 ○○ ○○ (4分45秒98)



○○選手は2種目で全国大会(千葉県習志野市・8月17日～19日)に、○○選手は2種目で関東大会(神奈川県横浜市・8月7日～9日)にそれぞれ出場します。